

**Non, nous ne prions pas !**

**N'en déplaise au Secrétaire général de l'Enseignement catholique.**



Beaucoup d'entre nous ont lu ou entendu les différentes interventions médiatiques du nouveau Secrétaire général de l'Enseignement catholique, de plus en plus agressives à l'égard de l'enseignement public et notamment sa dernière prise de parole sur [Radio kto](#) le 12 septembre et sa conférence de presse du 23 septembre 2025...

Et bien non, nous ne prions pas, nous sommes agent.es public.ques de l'État et nous en resterons à une stricte neutralité au regard de la [Loi Debré](#) par respect pour nos élèves et nos étudiant·es, leurs parents et nous-mêmes.

Ce qui nous fait vivre, le cœur de notre métier reste et demeure de faire de l'école le lieu d'une émancipation éclairée, de bien-être et de savoir !

Le SUNDEP Solidaires rappelle d'ailleurs que ce type d'agissement serait en infraction avec la Loi Debré qui fonde le contrat entre les établissements de l'Enseignement catholique et l'État.

Le SUNDEP Solidaires, syndicat laïc, combattra également sous toutes ses formes les dérapages de l'instance confessionnelle qui semble préparer une mise en cause de ce même principe de laïcité.

### **Et puis quoi, encore ?**

Ce nouveau tour de force qui consiste à renverser les paradigmes rend compte d'une attaque décomplexée faite à la liberté de conscience.

Le SUNDEP Solidaires appelle les pouvoirs publics à réagir promptement afin de remettre la Mairie au milieu du village !

Nous ajoutons que ce type de comportement met en cause le statut de nos établissements en ce qui fonde leur contrat avec l'État.

Nommé par les évêques de France, à partir du 1<sup>er</sup> septembre 2025, monsieur Guillaume Prévost a remplacé monsieur Philippe Delorme au secrétariat général de l'Enseignement catholique.

Ancien commandant de la Marine nationale, notamment dans les forces sous-marines stratégiques, monsieur Prévost a intégré l'ENA avant de devenir administrateur civil pour l'Éducation nationale. Nous le connaissons surtout pour la mission qu'il a coordonnée dans la conception et la mise en œuvre du Service National Universel (SNU).

Alors que les temps de messe, dans la plupart des établissements privés catholiques sous contrat, sont organisés sur le temps républicain de la classe, et que des journées pédagogiques entières sont consacrées au caractère propre de ces mêmes établissements, Guillaume Prévost propose que les professeur·es, le matin, engagent des moments de prière avec leurs élèves.

Le Secrétaire de l'Enseignement catholique définit les contours de nouveaux territoires perdus pour la République, un État dans l'État ; quand, pourtant, les collèges et lycées privés sous contrat sont subventionnés à hauteur de 75% par de l'argent public !

Ainsi sommes-nous d'autant plus inquiet·es que les dispositifs parallèles mis en place par l'Enseignement catholique comme l'EARS (Éducation affective, relationnelle et sexuelle) qui se substitue à EVARS ou le 3PF (Programme de Protection des Publics Fragiles) tentent de remplacer le Plan de lutte contre les violences.

Le SUNDEP Solidaires dénonce un tour de force qui impose le caractère propre des établissements privés catholiques comme premier avant le contrat avec l'État !

Il n'y aura pas de principe de subsidiarité dans nos établissements privés sous contrat !

**Le modèle de l'école doit rester le modèle de l'école républicaine qui combat tous les fanatismes et aiguise l'esprit critique de toutes et tous nos élèves et étudiant·es !**

Le SUNDEP Solidaires appelle tous les personnels à nous rejoindre pour militer en faveur de la fonctionnarisation de tou·tes les enseignant·es !

Le SUNDEP Solidaires dénonce ce véritable séparatisme, cet entre-soi intolérable contre lequel nous continuerons de lutter avec acharnement.